



Transformación

Darío Celis Estrada

@dariocelise



SIN CONTROL, MEDICINAS APÓCRIFAS



ALEJANDRO SVARCH



ZOÉ ROBLEDO

UNTEMA QUE ha sido recurrente y que representa un riesgo a la salud para los más de 70 millones de derechohabientes potenciales del IMSS, son las múltiples denuncias de medicamentos apócrifos y no autorizados.

En los últimos días arrieron las denuncias y han sido materia de diversas alertas sanitarias emitidas por la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), que preside Alejandro Svarch.

Es el caso del Hospital Regional 6 de Ciudad Madero, Tamaulipas, y el Hospital Regional 110, de Guadalajara, que entre 2021 y 2022 entregaron agua a más de 80 pacientes con padecimientos renales y artritis reumatoide.

El IMSS, que dirige Zoé Robledo, ha interpuesto varias denuncias penales por estos temas, pero parece que esta emergencia sanitaria es tomada con ligereza por el Órgano Interno de Control (OIC), porque no ha resuelto nada.

En ese caso los mismos laboratorios se han acercado para denunciar dentro del Instituto, ya sea a distribuidores de sus medicamentos no reconocidos, o lotes que ellos no han fabricado o vendido.

Apunte a Roche que dirige Mónica Palomanes, Bayer que comanda Manuel Bravo, Novartis que encabeza Fernando Cruz, Sanofi que lleva David Pinho, Pfizer que preside Constanza Losada y PISA de Carlos Álvarez.

Sea cual sea el caso, es evidencia de que esos medicamentos pueden ser falsos o robados, o que algunos de los insumos que está distribuyendo el IMSS pueden ser apócrifos.

Hablamos desde clonazepam, sitagliptina, metformina, insulina humana intermedia, levodopa, celecoxib en cápsulas e inmunoglobulinas, hasta tratamientos para trombosis venosas.

A pesar de las denuncias ante la Cofepris y el OIC del IMSS de las farmacéuticas y laboratorios afectados, la mayoría transnacionales, a la fecha poco o nada se sabe de las investigaciones.

Tal parece que el licenciado Salim Arturo Orci, titular de ese OIC, y la doctora Tzitzí Martínez, encargada de las investigaciones de las denuncias, están más ocupados en asegurarse su futuro de la mano de uno de los contratistas del IMSS.

BASTARON SUSTÍPICOS cinco minutos de fama, para que el líder de la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, saliera ayer a espantar con el petate del muerto a los mercados. "Los legisladores quieren iniciar discusiones sobre reformas para que puedan ser votadas en septiembre", no terminaba de decir cuando el dólar volvía a escalar hacia los 18 pesos. Los agradecidos con el hidalguense sin duda fueron los exportadores, turisteros y paisanos que envían remesas. Pero más allá del chascarrillo, la realidad, como anticipamos en la víspera, es que viviremos un clima de volatilidad de aquí a octubre en tanto la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, no envíe mensajes claros sobre qué reformas de Andrés Manuel López Obrador pasará sin moverle una coma, cuáles descafeinará y cuántas de plano echará para atrás. Ayer, por lo pronto, dos mensajes: su charla con la directora del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, y la



MÓNICA PALOMANES



CONSTANZA LOSADA

incorporación de Luz Elena González a su equipo. Se trata de su secretaria de Administración y Finanzas en el Gobierno de la CDMX y, le adelantamos, se perfila para convertirse en subsecretaría de Hacienda, reforzando el equipo de Rogelio Ramírez de la O.



LUZ ELENA GONZÁLEZ

Y EN OTRA más de nuestro sector salud: vaya sorpresa causó el despertar de Selecciones Médicas, que llegó a ser el mayor proveedor de servicios integrales del país para el susodicho IMSS y para el ISSSTE en los sexenios de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. El emporio de servicios de salud fundado por José Antonio Pérez y Pérez, y hasta el arranque del gobierno de la 4T liderado por sus hijos José Antonio y Francisco Pérez Fayad, fue perdiendo punch porque fue señalado por la entonces Oficial Mayor de la Secretaría de Hacienda parte de un cártel que se benefició de las compras consolidadas. Fármacos Especializados fue vetada por Raquel Buenrostro, lo que marcó el inicio de una crisis que ya en las postrimerías del sexenio de Andrés Manuel

López Obrador no encuentra solución: el abasto y distribución de medicinas. Pues bien, los Pérez ven en el arribo de Claudia Sheinbaum a la Presidencia el momento de su retomo y empezaron la recontratación de unas 500 personas en Selecciones Médicas.



RAQUEL BUENROSTRO

LA CADENA DE tiendas Liverpool sigue siendo la favorita de la CFE para vestir a su personal. Esta semana el organismo que dirige Manuel Bartlett le asignó otros dos contratos por alrededor de 23 millones de pesos para dar monederos electrónicos a los empleados de la división de Distribución Valle de México Norte. Como ya es una costumbre en estos casos, la cadena de tiendas departamentales de Graciano Guichard se impuso en un concurso abierto a firmas como Industrias Habers, Monederos Pay Company y 27 Micras Internacional, para acumular ya en lo que va de este año cerca de 200 millones de pesos en ventas a la empresa productiva del Estado. Aquí hemos reportado esa onerosa prestación, que ya rebasó los mil millones de pesos en los tiempos de "pobreza franciscana" de la 4T.



GRACIANO GUICHARD

SURMAN, INHABILITADA POR tres meses, no sólo fue sancionada por la Secretaría de la Función Pública, de Roberto Salcedo, en su intento por quedarse con la entrega de documentación apócrifa, la licitación de unidades de los Ángeles Verdes. Resulta que también se le avecina una investigación por parte de Nissan Mexicana, que preside Rodrigo Centeno, y de Nissan Motor Co, que encabeza Makoto Uchida. La automotriz nipona sigue códigos de ética muy estrictos para llevar a cabo sus actividades comerciales con honestidad e integridad y en pleno cumplimiento de las leyes y regulaciones establecidas en las jurisdicciones en que Nissan conduce negocios. La forma en que Yussef Mansur pretendió quedarse con el contrato de la Secretaría de Turismo, metió mucho ruido en Nissan, por lo que se esperan medidas correctivas.